

Si bien Julio Castro está permanentemente en el pensamiento del magisterio nacional, el 13 de noviembre pasado, centenario de su nacimiento, fue una ocasión especial para hacer un alto en las tareas cotidianas y reunirnos para honrarlo a través de distintas actividades.

Considerando que el Maestro Julio Castro es patrimonio cultural del pueblo uruguayo, que su experiencia pedagógica y sus escritos han sido una valiosa herencia que recibió tanto el magisterio como la Escuela Pública, y que sus análisis y denuncias respecto a las injusticias sociales han esclarecido y fortalecido la lucha por la defensa de los derechos humanos, sentimos la necesidad de mancomunar esfuerzos con otras instituciones y organizaciones.

El miércoles 12, víspera del aniversario, FUM-TEP con el apovo del Movimiento de Educadores por la Paz convocó a reunirnos en Montevideo, para lo cual el Teatro El Galpón cedió una sala. Contamos con el apoyo invalorable del Consejo de Educación Primaria y de SERPAJ. La actuación solidaria de Mauricio Ubal y Daniel Viglietti fue el broche de oro de una emotiva ceremonia que compartimos con una nutrida concurrencia de compañeros y amigos que respondieron al llamado.

La Federación Uruguaya de Magisterio ha procurado siempre y por distintos medios honrar su memoria y difundir su pensamiento aún tan vigente, para que sea conocido por las nuevas generaciones. Por eso resultó muy emotiva y reconfortante la participación de jóvenes residentes del "Hogar del Magisterio Julio Castro", uno de los cuales, Mateo Y. Carvalho Paique, leyó un poema que escribiera el año pasado y que publicamos en esta misma página.

El jueves 13 continuaron las actividades en el departamento de Florida: en La Cruz, donde nació Julio Castro, y en la localidad "Estación Pintado", en la escuela rural donde dio sus primeros pasos escolares. Allí, el CEP y FUM-TEP colocaron una chapa de bronce en el marco de un breve acto, rico en emociones; y nuestra Secretaria General, Mtra. Teresita Capurro, obsequió a los alumnos un acervo bibliográfico de más de un centenar de libros infantiles, donado por nuestra Revista QUEHACER EDUCATIVO y Ediciones de la Banda Oriental.

Fue también una fecha propicia para insistir en reclamar que se extremen los esfuerzos por aclarar su desaparición forzada, cuando se cumplieron 31 años de la misma el pasado 1º de agosto.

LA VERDAD SIGUE SECUESTRADA La verdad sigue secuestrada

dentro de todos nosotros, dentro de pilas de archivos que acumulan secretos ocultos en la oscuridad de un armario, guardando rostros y perfiles de personas que siempre quisieron ver la luz cuando era una obligación enceguecerse ante esa realidad gris. Por eso hoy solo podemos ver esos rostros tan distantes fijados en un liso papel sin color, que reflejan esos jóvenes ojos cargados de un brillo tan fuerte como faro, mostrando a los demás un lugar de resguardo. Por qué romper tizas de las que todos aprendimos a escribir. Por qué esconder libros de los que todos aprendimos a leer. Por eso cuando a principios del mes te llevaron, Maestro, un nuevo archivo se abrió encerrando una persona en esa oscuridad fría, turbia e infinita. Hoy tu nombre nos abriga, nos protege y nos enseña a mantener nuestros ojos abiertos para guiar y enseñar a los otros. Tus compañeros decidieron dar tu nombre a la cuna de sus hijos para que sus sueños sean realizados y para poder soñar sin que nadie les vende los ojos ni les tape sus oídos. Son ellos los que hablarán de ti y agradecerán tu abrigo.

MATEO YANDÍ CARVALHO PAIQUE

Estudiante salteño del Hogar de Magisterio "Julio Castro"